



# Revue de presse



Mercredi 31 Janvier 2024



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## **Tlemcen : rencontre régionale d'information sur l'ouverture du capital du Crédit populaire algérien**

Le Crédit populaire algérien (CPA) a organisé, mardi soir à Tlemcen, une rencontre régionale d'information sur l'ouverture de son capital.

La rencontre, supervisée par la Directeur général du CPA, Ali Kadri, a été organisée au profit des clients et des opérateurs économiques de la banque, intitulée "Ouverture du capital... nos actionnaires, nos partenaires".



## **L'expert Norvégien Laurits Jensen : «L'Algérie œuvre à améliorer son mix énergétique»**

L'Algérie privilégie le développement des énergies renouvelables pour améliorer son mix énergétique. Le programme initié par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, portant sur la réalisation de 15.000 Mgw en énergie photovoltaïque à l'horizon 2035, va incontestablement permettre à l'Algérie de s'inscrire dans le changement du paradigme énergétique à long terme.

### **Le sous-directeur des procédures et des facilitations douanières : «Reformuler la loi douanière en accord avec les nouvelles tendances économiques»**

«Grâce aux mesures prises, la douane algérienne joue aujourd'hui un rôle important et central dans tout ce qui touche au commerce extérieur et au développement des exportations hors hydrocarbures», a indiqué, hier, le sous-directeur des procédures et des facilitations douanières à la Direction générale des Douanes, Mourad Maazouz.

S'exprimant, hier, sur les ondes de la Radio nationale, l'intervenant a indiqué que «l'Algérie parie sur le renforcement de sa position de plateforme compétitive dans plusieurs produits, à travers l'entrée du produit national sur les marchés étrangers». «Un certain nombre de mesures et d'installations douanières ont été mises en place.



### **Finabi conseil à propos de la structure des exportations : «La courbe mondiale est inversée par rapport au contexte local»**

Le volume des exportations mondiales fin 2022 a été de 24.611 milliards de dollars. Selon le rapport annuel de la Banque d'Algérie de l'année 2022, les exportations algériennes ont été de 65,526 milliards de dollars. S'appuyant sur ces chiffres, Chabane Assad fondateur du cabinet Finabi conseil affirme que «les exportations algériennes représentent 0,27% des exportations mondiales. Les exportations hydrocarbures mondiales ont été de 4.002 milliards de dollars fin 2022 (16,26% du total des exportations mondiales). Les exportations hydrocarbures algériennes ont été de 59,549 milliards de dollars (91% du total des exportations algériennes) représentant 1,49% des exportations mondiales ».



### **Taux de change : Léger recul de l'Euro face au Dinar**

Les cotations commerciales de la Banque d'Algérie, valables du 29 au 31 janvier, l'euro enregistre une légère baisse se situant à taux d'achat de 145.85 dinars algériens et un taux de vente de 145.92 dinars algériens. Le billet vert, lui, s'échange contre 134.53 dinars algériens à l'achat et à un taux de vente de 134.55 dinars algériens.



## Haute Autorité pour la Transparence, la Prévention et la Lutte contre la Corruption : Coordonner les efforts avec tous les secteurs concernés

Afin de prévenir et de lutter de manière très efficace contre la corruption, la Haute autorité a entamé une série de rencontres avec l'ensemble des acteurs nationaux concernés par la lutte contre la corruption à tous les niveaux et ce, afin de renforcer la coordination et l'échange d'information avec eux.

Dans cette optique, la Haute Autorité a mis en place des mécanismes de partenariat et de concertation visant à améliorer les ponts de communication dans le domaine de la prévention et la lutte contre la corruption, en procédant à l'adoption d'un modèle d'évaluation des efforts consentis dans ce sens au sein du secteur public.



## Le marché financier entame sa mue

En manque d'efficacité quant à la collecte de l'épargne et au financement de l'investissement, la place financière domestique entreprend désormais d'opérer sa mue aux fins de se mettre au diapason des mutations que connaît actuellement l'économie nationale en vue de l'instauration d'un nouveau modèle de croissance moins tributaire des ressources financières publiques.



## Flambée record de l'Euro : Le « Square » dicte sa loi

Les cours de l'euro et du dollar ont atteint ces derniers jours des pics historiques face au dinar sur le marché parallèle des devises. Le prix de l'euro à la vente était à 242,5 dinars, alors que le dollar américain a atteint les 221 dinars ce mardi 30 janvier.

Alors que la révision à la hausse de l'allocation touristique tarde à voir le jour, le marché noir dicte sa loi notamment pour les petites bourses ou les étudiants algériens à l'étranger.

La raison derrière cette hausse s'explique par la reprise de l'importation des véhicules de moins de trois ans qui pousse plusieurs acheteurs à acquérir des sommes importantes en devises au marché parallèle.

## تلمسان: لقاء إعلامي حول فتح رأس مال القرض الشعبي الجزائري

نظم القرض الشعبي الجزائري مساء اليوم الثلاثاء بتلمسان لقاء إعلاميا جهويا حول فتح رأس مال لذات المؤسسة البنكية وهذا تحت إشراف مديرها العام علي قادري .

واعتبر السيد قادري خلال هذا اللقاء المنظم لفائدة زبائن ذات البنك والمتعاملين الاقتصاديين بعنوان "فتح رأس المال... مساهمونا شركاؤنا" بأن فتح القرض الشعبي الجزائري لرأس ماله في البورصة "يعطينا نظرة عن صلاية هذا البنك وقابليته مستقبلا في مواجهة مختلف الصعوبات وتجاوزها."

## البليلة: المنظمة العالمية للجمارك تكرم رئيس الفرقة الجهوية المتنقلة بشهادة استحقاق

كرمت المنظمة العالمية للجمارك, اليوم الثلاثاء, رئيس الفرقة الجهوية المتنقلة التابعة للمديرية الجهوية للجمارك للبليلة, عبد السلام بن عيشة, بشهادة استحقاق, نظير الجهود التي تقوم بها الفرقة في الميدان.

وفي حفل نظم مساء اليوم الثلاثاء بمقر المديرية الجهوية للجمارك للبليلة , تسلم السيد بن عيشة شهادة الاستحقاق, عرفانا للمجهودات التي تبذلها فرقة حيث تمكنت مؤخرا من حجز 4ر81 كلغ من الكيف المعالج, في عمليتين متفرقتين .

ويعكس هذا التكريم الذي يتزامن مع الاحتفال باليوم العالمي للجمارك المصادف ل 26 يناير من كل سنة, تحت شعار "من أجل جمارك تجند شركائها التقليديين والجدد حول أهداف واضحة", "مدى احترافية وجاهزية إدارة الجمارك الجزائرية", كما جاء في تصريح صحفي لرئيس الفرقة.

## هذه قيمة عائدات الجباية خلال سنة 2023

بلغت قيمة عائدات الجباية خلال الـ 11 شهرا الأولى من السنة الماضية، 7626 مليار دينار، حسب ما كشفت عنه المديرية العامة للضرائب آمال عبد اللطيف.

وخلال استضافتها ببرنامج "الشروق مورنينغ"، أكدت عبد اللطيف أن قيمة عائدات الجباية العادية في الـ 11 شهرا من 2023، بلغت 2689 مليار دج.

## العملية انطلقت والأرباح تُوزع سنويا.. رئيس "كوسوب"، بوزنادة لـ"الشروق"

### "هكذا يُمكن امتلاك الأسهم في القرض الشعبي الجزائري"

كشف رئيس لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها، يوسف بوزنادة، عن كافة تفاصيل عملية بيع أسهم القرض الشعبي الجزائري التي انطلقت، الثلاثاء، والمزايا التي يستفيد منها صاحب السهم، وكيفية الإقتناء وإمكانية إعادة البيع مستقبلا والإعفاءات التي تتضمنها العملية، واصفا الإجراء بـ"التاريخي"، متوقعا فتح رأسمال بنكين عموميين أو 3 خلال السنة الجارية.

## معزوز: تسهيلات جمركية لرفع الصادرات خارج المحروقات

أكد نائب مدير الإجراءات والتسهيلات الجمركية بالمديرية العامة للجمارك، المراقب العام، مراد معزوز. أن الجمارك الجزائرية لها دور هام ومحوري في كل ما يخص التجارة الخارجية وتطوير الصادرات خارج المحروقات. وأشار مراد معزوز، إلى أن الجزائر تراهن على تعزيز مكانتها كمنصة تنافسية في عدة منتوجات. من خلال عمليات ولوج المنتج الوطني إلى الأسواق الخارجية. كما تم وضع جملة من التدابير والتسهيلات الجمركية من شأنها دفع ورفع الصادرات خارج المحروقات. أهمها تلك المتعلقة بالإجراءات الجمركية البحتة والأنظمة الجمركية.

# الجزائر الآن

## 7626 مليار قيمة الجباية خلال 11 شهر من 2023

كشفت المديرية العامة للضرائب، أمال عبد اللطيف، أنّ قيمة عائدات الجباية في الجزائر خلال الـ 11 شهراً الأولى من عام 2023، بلغت 7626 مليار دينار جزائري

وأكدت عبد اللطيف خلال استضافتها ببرنامج "الشروق مورنينغ" اليوم الثلاثاء 30 يناير 2024، أنّ قيمة عائدات الجباية العادية في الـ 11 شهراً من 2023، بلغت 2689 مليار دج. معتبرة أنّ عودة النشاط الاقتصادي ساهم في ارتفاع قيمة الجباية العادية وذلك بنسبة 19.1%.

**DE JANVIER À NOVEMBRE 2023**

## **7 626 milliards de dinars de recettes fiscales**

L'Algérie a réalisé des recettes fiscales de l'ordre de 7 626 milliards de dinars au cours des onze premiers mois de l'année 2023. C'est ce qu'a révélé, hier mardi, la directrice générale des impôts, Amel Abdellatif, lors de son passage dans une émission matinale de la chaîne de télévision privée Echorouk News.

Cela représente une hausse de 5% par rapport à la même période de l'année 2022. La directrice générale des impôts a détaillé en soulignant que les recettes de la fiscalité ordinaire s'élèvent à 2 689 milliards de dinars.

Par ailleurs, la valeur de la fiscalité pétrolière s'est élevée, au cours de la même période, à 4 937 milliards de dinars, enregistrant une légère baisse par rapport à l'année 2022. Les recettes de la fiscalité pétrolières avaient enregistré une hausse de 6% entre les mois de janvier et septembre 2023, comparativement à la même période de 2022, atteignant 4 101,7 milliards de dinars. La responsable des impôts a expliqué que le retour de

l'activité économique, après un fort recul provoqué par la crise sanitaire de la Covid-19 qui a paralysé l'économie algérienne, au même titre que l'économie mondiale, a contribué à une augmentation de 19% de la valeur de la fiscalité ordinaire.

«C'est une chose positive», a-t-elle dit. La fiscalité ordinaire, faut-il le rappeler, permet la prise en charge d'une partie des salaires des fonctionnaires de la fonction publique. La directrice générale des impôts Amel Abdellatif s'est exprimée sur d'autres questions qui relèvent de son secteur.

Ainsi, elle a fait savoir que la vignette automobile a généré 8,6 milliards de dinars au cours des 11 premiers mois de 2023. Elle a fait état, en outre, de l'annulation des amendes pour dette fiscale supérieure à 4 ans. Il faut souligner que la numérisation du secteur des impôts constitue un véritable défi pour les pouvoirs publics. Fin décembre dernier, le ministre des Finances Laaziz Faid avait présidé une

réunion périodique de coordination, visant à examiner l'état d'avancement de la numérisation des services du ministère, avec un accent particulier sur les secteurs des impôts, des Domaines et de la douane, lors de laquelle, il a notamment souligné l'importance de construire un système d'information intégré.

Lors d'une séance plénière du Conseil de la Nation, M. Faid avait auparavant précisé que la numérisation du secteur, notamment l'Administration des domaines de l'Etat et la Direction générale des impôts, constitue une «priorité» pour le ministère des Finances, soulignant que son secteur «a mobilisé tous les moyens matériels et humains pour concrétiser cet objectif».

Il avait relevé que la Direction générale des impôts aura la part du lion concernant les moyens mobilisés par le ministère dans le domaine de la modernisation.

**R. N.**

**OUVERTURE DU CAPITAL DU CPA**

# La vente des actions a démarré hier

**Première opération du genre, l'opération de vente des actions du Crédit populaire algérien a débuté hier mardi. Particuliers et investisseurs peuvent désormais prendre part au capital de ladite banque. 60 000 000 actions seront cédées au prix de 2 300 dinars chacune dans le cadre de l'ouverture du capital du CPA.**

**Nawal Imès - Alger (Le Soir)-** C'est une grande première pour le marché financier. Le Crédit populaire algérien ouvre son capital et offre la possibilité à des particuliers ou à des personnes morales de droit algérien ou encore des institutions de prendre part à son capital. Depuis hier et jusqu'au 28 février prochain, il est possible de se présenter au niveau des agences du CPA ou encore celles de la Banque de développement local (BDL), la Banque d'agricul-

ture et de développement rural (BADR), la Banque nationale d'Algérie (BNA), la Caisse nationale d'épargne et de prévoyance (Cnep), la Banque extérieure d'Algérie (BEA) et de Société générale Algérie pour acheter des actions CPA. Au niveau des agences du CPA, les premiers clients à manifester leur intérêt ont reçu les explications nécessaires à la compréhension du processus d'achat des actions.

La banque publique a en effet

mis en vente 60 000 000 actions au prix de cession de 2 300 DA. Qui peut y souscrire ? Toute personne physique de nationalité algérienne avec un minimum de 10 actions, les investisseurs institutionnels avec un minimum de 1 000 actions et les personnes morales de droit algérien avec un minimum de 500 actions. Comment faire ? Le CPA a mis en place un système de pré-inscription en ligne pour une prise de rendez-vous mais les personnes intéressées peuvent également se présenter directement à l'agence de leur choix. Quels avantages offre cette opération ? L'achat d'actions est un investissement qui permettra à son auteur d'en tirer des dividendes

chaque fin d'année puisque les résultats de l'activité de la banque sont déterminés chaque année et, sur cette base, sont évalués les bénéfices qui seront distribués aux actionnaires. Des bénéfices qui sont exonérés d'impôts. Les actionnaires participeront par ailleurs à la croissance de la Banque et à la diversification de son portefeuille d'investissement tout en participant au financement de l'économie nationale. L'ouverture du capital du CPA a pour but de diversifier l'actionariat de la banque en associant notamment le secteur privé dans sa gouvernance, le renforcement de sa notoriété, la consolidation de sa position sur la place bancaire et enfin sa contribution au

développement et à la dynamisation du marché financier. Le choix du CPA n'a pas été fortuit. Il a été guidé par les performances de la banque qui se classe parmi les trois premières banques du secteur bancaire algérien en termes de total bilan, de collecte des ressources et de financement de l'économie.

En effet, le total bilan de la banque est en progression continue, passant de 1 922 milliards de DA à fin 2017 à 3 367 milliards de DA à fin 2022 ; soit une progression de 75,18%. L'analyse du résultat net et du produit net bancaire permet de classer le CPA à la troisième place au niveau national à fin 2022 sans compter ses performances en matière de produit net bancaire par nombre

d'agences avec un montant de 441 millions de DA par agence bancaire et une rentabilité des fonds propres qui est passée de 11,73% en 2021 à 13,64% en 2022. L'ouverture du capital du CPA fait suite à un long processus qui avait débuté d'abord par la volonté politique puis par la réunion du Conseil de participations de l'Etat qui avait donné son feu vert avant la convocation, par le conseil d'administration du CPA, de l'assemblée générale de la banque, qui avait publié les résultats d'ouverture du capital, avant que la banque ne dépose son dossier de demande d'ouverture du capital auprès de la Cosob qui lui a donné son visa.

La Banque de développement local (BDL) suivra plus tard les traces du CPA puisqu'elle figure également sur la liste des banques devant ouvrir leur capital.

**N. I.**

**BLIDA**

**72 kilogrammes de kif traité saisis  
par la douane**

Les éléments de la brigade mobile de la douane de Blida, en collaboration avec ceux de l'ANP, ont arrêté deux dealers et saisi 72 kilogrammes de kif traité ainsi qu'un véhicule de tourisme et un autre utilitaire que les trafiquants de

drogue utilisaient pour le transport et la commercialisation illicite de ce produit nocif.

Il y a lieu de noter que ce coup de filet est venu suite à une opération de contrôle et d'investigations sur le terrain,

laquelle a permis cette arrestation qui entre dans le cadre de la lutte contre le trafic de drogue et sa commercialisation.

Les deux mis en cause ont été présentés devant la juridiction compétente.

**M. B.**

## INDICE DES PRIX À LA CONSOMMATION DURANT L'ANNÉE 2023

# Un taux d'inflation de 9,32%

La variation annuelle des prix à la consommation entre décembre 2022 et décembre 2023 s'est établie à 9,32%, rapporte le nouvel indice des prix à la consommation de l'Office national des statistiques pour le mois de décembre 2023. Ce rapport permet de disposer d'indicateurs d'évolution des prix de détail sur l'ensemble du territoire national, en se basant sur un échantillon de 17 villes et villages représentatifs des différentes régions du pays. Ce qui découle de cette étude, c'est l'évolution continue et une hausse constante des prix des produits de large consommation. Selon les données récoltées, le groupe des produits alimentaires et boissons non alcoolisées a connu le niveau de hausse le plus important sur l'année, avec une moyenne de +13,26%. Le groupe éducation-culture et loisirs arrive en second lieu avec un taux d'inflation de l'ordre de 12,67%, suivi du groupe santé et hygiène corporelle avec 10,04%, habillement et chaussures avec 8,46%, le groupe divers avec 8,87% et le groupe meubles et articles d'ameublement avec une hausse moyenne des prix de 5,20%. Dans le groupe des produits alimentaires, les viandes et abats de mouton ont totalisé la hausse la plus

importante avec une variation annuelle de l'ordre de 34,86%, suivis des prix de la volaille, lapin et œufs, qui ont marqué un bond de 24,67% (26,01% pour la viande de poulet, 21,69% pour les œufs). Les prix de la viande et abats de bœuf ont marqué un taux d'inflation annuelle de l'ordre de 16,76%. Les prix des fruits affichent une variation annuelle de 26,12% (fruits frais 31,6%), contre 16,21% pour les prix des légumes. Les prix de la pomme de terre ont fait exception dans le classement de cette catégorie de produits en affichant une baisse annuelle de -21,96%. La catégorie de produits café, thé et infusion, a marqué une hausse annuelle de 14,96%, suivie des boissons non alcoolisées avec 10,8%, des poissons frais avec +9,51% et des laits et fromages avec +8,56%. Même si les prix à la consommation ont connu une légère baisse de -0,6% au mois de décembre dernier par rapport au mois de novembre, il y a lieu de noter que les prix affichés durant le mois de décembre 2023 sont en hausse de 0,4% par rapport à ceux du même mois de l'année 2022. «Par rapport au même mois de l'année 2022, les prix à la consommation marquent une variation importante de +7,8% en 2023. Toutes les catégo-

ries de produits ont contribué à cette tendance», indique l'ONS dans son rapport dans le comparatif des prix entre les mois des deux années consécutives. Ainsi, les prix des biens alimentaires se sont distingués par une augmentation de 10,3%, avec +15,3% pour les produits agricoles frais. Toujours dans le même groupe de produits, les prix de la viande blanche de poulet ont affiché une hausse vertigineuse de +45% par rapport à ceux appliqués une année auparavant. Les produits alimentaires industriels affichent également une augmentation de +5% alors que les prix du café et thé ont grimpé de +15,8%. Les prix des biens manufacturés et les services affichent des hausses respectives de 6,7 et 3,4%. «Passant d'un taux de +10,1% en 2021, à +13,4% en 2022, les prix des biens alimentaires affichent un taux similaire de +13,3% en 2023. Cette variation a impacté le rythme global d'inflation qui est passé de +7,2% en 2021 à +9,3% en 2022, et qui se maintient à l'année 2023 (+9,3%)», explique l'ONS. Notons que l'indice général des prix à la consommation au niveau national a enregistré une très légère variation de -1,5% au mois de décembre 2023 par rapport au mois précédent.

**N. Bouaricha**

## الخبير في مجال الإعلام والاتصال يونس قرار لـ"الخبر" "هناك أهمية لاستخدام الشريط العابر المحلي لاقتصاد العملة الصعبة"



يونس قرار

عصرنة الشبكات والتقليل من نسبة الأعطال وتحديث شبكة بروتوكول الانترنت وتوسيع شبكة الألياف البصرية وشبكة التوزيع "الكيلومتر الأخير"، يضاف إليها تطوير المحتوى الوطني، وهذا كفيل بتحقيق توليفة إيجابية، مشيرا أن مجمع اتصالات الجزائر والقطاع يقوم بدراسات في المجال وهناك استثمارات تتم، خاصة وأن عدد المشتركين يتضاعف، وقد فاق عتبة 5 ملايين، حيث يتم تعديل الخدمات والأسعار المتعلقة بإنشاء واستضافة المواقع الالكترونية، لاسيما مواقع الويب التجارية، المخصصة للمتعاملين الماليين والتجار، مع الإشارة إلى أن طاقة النقل للشبكة الوطنية الرئيسية عبر نظام "أن جي دي دابليو دي أم"، أو الجيل الجديد من تعدد الإرسال بتقسيم الطول الموجي الكثيف، التي تعتبر العمود الفقري للشبكة الوطنية لاتصالات الجزائر انتقلت من 1.95 تيرا بايت/الثانية إلى 4.2 تيرابايت/الثانية" في فترة وجيزة.

بالمقابل، فإن تنوع مصادر الشريط العابر يساهم في ضمان تأمين الشبكة في مواجهة حوادث عرضية مع ربط الشبكة الجزائرية بعدد متعدد من الكابلات.

حفيظ صوالي

● اعتبر الخبير في مجال الإعلام والاتصال، يونس قرار، أن هناك أهمية في دعم وتوسيع الشريط العابر المحلي، فضلا عن توسيع التوطين وتطوير المحتوى المحلي، كضمان لاقتصاد العملة الصعبة، مشيرا إلى أن توسيع ودعم الشريط العابر الدولي، يساهم في توفير عرض أكبر لشبكة الانترنت. وأشار يونس قرار لـ"الخبر": "حينما نستخدم الانترنت عندنا، فإن جزءا من الاستخدام في داخل الجزائر لا يحتاج إلى شريط عابر دولي، إلا أنه في حالة التعامل مع المواقع الأجنبية وتلك الموطنة بالخارج، بما فيها الجزائرية، فإن المرور يكون من خلال الشبكة الدولية، وهنا فإن مستوى الطلب يزيد على "الداتا"، لاسيما في حالة مواقع لا تستخدم فحسب الجانب النصي، بل حتى البيانات، والوسائط المتعددة، والفيديو".

ولاحظ الخبير "حينما يزيد الطلب، لاسيما بالنسبة للمحتوى الخاص بالوسائط المتعددة والفيديو، فإن الضغط يزيد على "الداتا"، ويمكن أن يحدث اختناق ويطء في التدفق مقارنة بسعة الشريط العابر. ومعلوم أن الشريط العابر الدولي مرتبط بشبكة ألياف بصرية وكابلات، ويتعين على الدول دفع تكاليف العبور والتدفق، وهي بالعملة الصعبة، لذا فإنه كلما توجهنا إلى الشريط العابر المحلي، وقمنا بتطوير المحتوى الوطني، فإنه بالإمكان اقتصاد العملة. وشدد قرار على أهمية تجسيد إجراءات عصرنة المنشآت القاعدية بهدف تحسين نوعية خدمات الانترنت والهاتف، وتأهيل الشبكة الرئيسية (العمود الفقري للانترنت) الوطنية ورفع طاقة الحلقات وتطهير الشبكة الحضرية، وكذا



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡ Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



f

@MFinancesdz

You  
Tube

وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger